

Hoy solo tenemos un grupo de voleibolistas, no un equipo

Afirma Juan Carlos Gala antes de partir hacia el NORCECA de Nebraska, Estados Unidos

ALFONSO NACIANCENO

LA SELECCIÓN NACIONAL femenina de voleibol partirá hoy en la noche hacia Nebraska, Estados Unidos, y desde el próximo sábado participará en el Campeonato de Norte Centroamérica y el Caribe (NORCECA), clasificatorio para la Copa de Campeonas, de noviembre en Japón.

Este es el mismo equipo que hace un mes participó en el Grand Prix (GP), solo la capitana Daymara Lescay pasará de bloqueadora central a atacadora auxiliar, en tanto Dayesi Luis, quien se desempeñó como segunda líbero, ahora va como auxiliar. El cuadro prescindirá de Yoana Palacio, quien causó baja.

El elenco lleva tres objetivos: probar a voleibolistas jóvenes que han tenido pocas oportunidades de salir a la cancha durante la temporada; ver qué lugar ocupa hoy Cuba en el nivel NORCECA; y tratar de buscar un buen resultado, pues ya estas muchachas no son las novatas del GP, explicó Juan Carlos Gala, director técnico del plantel.

¿Mantendrán el sistema 5-1?

Sí, la pasadora Beatriz Vilches ha puesto mucho interés durante este mes de preparación. Resolvió problemas técnicos y va a ser clave dentro del plantel, que después será casi el mismo para el Mundial Sub-23, pues de las escogidas ahora, solo Dayrilis Cruz no cumple el requisito de edad para asistir al evento mundialista.

¿Cómo evoluciona Melissa Vargas?

Ella es en este momento la "apagafuegos" del conjunto. En instantes difíciles de los partidos define los puntos, se ve más tranquila, serena, parece una voleibolista mayor, a pesar de sus 13 años. Crece día a día y la vamos a llevar a todos los torneos que tene-



Melissa Vargas, punta de lanza en la selección cubana.

mos por delante, porque en nuestros planes está convertirla en la capitana del equipo, ya que por sus resultados, su interés y deseos de superación, permanecerá más del 90 % del tiempo sobre la cancha en cualquiera de los compromisos internacionales.

¿Otras jóvenes clave?

El grupo deposita su confianza también en la central Rosanna Giel, en la actual capitana Lescay y en la líbero Emily Borrel. La primera pudo haber dado un poco más en el GP, pero la relación de una central con la pasadora difiere de la existente entre la acomodadora y una auxiliar. Rosanna hoy se siente más cómoda, ya no sucede como un mes atrás, cuando el pase se le cambió de un día para otro, entonces le resultó muy difícil coordinar la entrada a la net lo mismo por las posiciones delanteras que en los ataques zagueros, teniendo en cuenta que la levantadora Beatriz Vilches exhibía inexperiencia. En este minuto, el ataque nuestro se halla por encima de la calidad del pase, cuando debe acontecer lo contrario, pues la acomodadora es quien debe dirigir la ofensiva.

Cuba jugará el NORCECA en el Grupo B, junto a Estados Unidos y México. Asistirán nueve elencos repartidos en tres zonas, pero solo el ganador de la medalla de oro clasifica para la Copa de Campeonas.

"Buscamos la motivación y la unidad, formar una escuadra regular, que se conozcan entre ellas y actúen con solo cruzarse una mirada. Hoy solo poseemos un grupo, no un equipo" bien coordinado, agregó Gala, mientras observaba a las regulares durante el entrenamiento: Lescay y Jennifer Álvarez, atacadoras auxiliares; Vilches en los pases; Giel y Alena Rojas, centrales; Vargas, opuesta, y Borrel, líbero. Completan la nómina Sulian Matienzo, Dayesi Luis, Dayrilis Cruz y Heidy Rodríguez.

Judo (f) a II Juegos Mundiales de Combate



LA HABANA.—La selección femenina cubana de judo, tercera en el reciente Mundial de Río de Janeiro, es una de las ocho invitadas para participar en los II Juegos Mundiales de Combate, previstos del 18 al 26 de octubre en San Petersburgo, Rusia.

Junto a las cubanas estarán las escuadras de Japón, China, Brasil, Rusia, Mongolia, Francia y Sudcorea, según publicó la Federación Internacional de Judo (IFJ, por sus siglas en inglés). Las discípulas de Ronaldo Veitía resultaron escogidas

al ubicarse entre los seis elencos más destacados del 2012, por su bronce en el Campeonato Mundial por equipos de Salvador de Bahía (Brasil), y revalidar esa posición recientemente en la cita del orbe carioca.

El evento convoca en el judo para mujeres a cinco de las siete divisiones olímpicas (52, 57, 63, 70 y +70 kg), por lo que se espera que la gran figura del equipo cubano sea Idalis Ortiz, reina bajo los cinco aros en Londres 2012 y titular mundial en Río 2013. (SE)

MUNDIAL DE CADETES



Tres aseguran medallas

Cuba consiguió tres de las cuatro medallas a que aspiró en los cuartos de final del Campeonato Mundial de Boxeo para cadetes (15-16 años), con escenario en Kiev, capital de Ucrania.

Durante la quinta fecha del certamen, Joahnys Argilagós (46 kg), Maikel Franco (50) y Alain Limonta (54) aseguraron metales bronceados, pero Noelvis Reyes (60) no corrió la misma suerte y sucumbió 1-2 ante el ucraniano Myroslav Ishchenko. Argila-

gos superó 3-0 al surcoreano Bi Kim, Franco lo emuló frente al azerí Umid Rustamov, y Limonta dispuso 2-1 del inglés Ryan Garner.

Las semifinales serán mañana tras una jornada de asueto general. En busca del pase a la disputa de las coronas, Argilagós y Franco se las verán con los kazajos Alimzhan Beskempir y Stoyan Mazur, respectivamente, mientras Limonta cruzará golpes con el turco Ahmet Micik. (SE)

Primeras figuras a la Copa Cuba



LA HABANA.—La Copa Cuba de Ciclismo de Pista, del 2 al 4 de octubre próximo en el velódromo Reinaldo Paseiro de esta capital, contará con la participación de las principales figuras nacionales.

Entre los corredores de renombre de la Isla aparecen las estelares pedalistas Yumari y Yohanka González, quienes retornan a las pistas, luego de cumplir ambas su proceso de maternidad, indicó el informativo deportivo digital Jit.

También correrán sobre el óvalo citadino la multimodallista mundial Lisandra Guerra, Marlies Mejías y la monarca panamericana de ruta Arlenis Sierra, en tanto entre los hombres destaca Jan Carlos Arias. Héctor Ruiz, comisionado nacional de la disciplina, declaró que la justa otorgará puntos para el ranking de participación en las Copas del Mundo y el campeonato del orbe, a efectuarse el último del 26 de febrero al 2 de marzo del 2014, en la ciudad colombiana de Cali. (AIN)

Jalapa se pone picante

Aliet Arzola Lima

En la cultura culinaria es bien conocido el chile jalapeño, una variedad calificada por especialistas como medianamente picante que se cultiva en la capital de Veracruz, México, donde la próxima semana subirán los decibeles en los tabloncillos con el inicio del Torneo Premundial Femenino de Baloncesto.

Un total de diez naciones divididas en dos grupos buscarán las tres plazas que otorga la lid a la cita del orbe, entre ellos el quinteto cubano que partió rumbo a tierras aztecas dirigido por Alberto Zabalá, quien aseguró irse con la confianza de lograr el objetivo, amparado en el buen desempeño de sus pupilas en la etapa preparatoria, sobre todo en el tope amistoso con Mozambique, saldado con balance muy positivo.

"Tuvimos la suerte de recibir al equipo de Mozambique, que también se prepara para el Premundial de África y tiene cierto nivel, porque en el último certamen continental se ubicaron entre las tres primeras. En estos encuentros todas las atletas tuvieron su oportunidad, incluso, jugamos varios partidos solo con las suplentes, de forma tal que acumulen experiencia competitiva", señaló el avezado entrenador.

"Enfrentamos diversas situaciones y las chicas las solucionaron. Además, se elevaron los por cientos de tiro y el trabajo ofensivo ya es más fluido, algo que nos preocupaba, pues tradicionalmente tenemos buenos dividendos en la defensa, pero anotamos poco", explicó el técnico, quien se ha enfocado también en rectificar los sistemas tácticos con ejercicios combinados de tiros por etapa para estabilizar la efectividad, detalles que continuarán puliendo en dos choques de fogueo frente a México.

Al respecto, la delantera Leydis Oquendo considera que han mejorado en los lanzamientos desde la media, el perímetro y la línea de tiros libres, aspecto este último en el que todavía hay margen de superación. Desde el punto de vista individual señala que necesita perfeccionar

los disparos de tres puntos y apoyar más a los pivots en los rebotes.

Precisamente, la espirituana Marlene Cepeda, principal baluarte en el juego bajo las tablas, explica que ha trabajado en la concentración, la defensa y el bloqueo, y añade que la falta de fogueo no es justificación, pues "toda una vida ha sido igual y los resultados no faltaban".

Otra de las puntales, Yamara Amargo, destaca que en la lid les ayudará el conocimiento previo que tienen de algunas rivales, a quienes han estudiado en videos y conocen de experiencias anteriores, al mismo tiempo que sobresale el colectivismo del plantel, aspecto importante en la consecución de los objetivos.

Para el Mundial de Turquía, en septiembre del próximo año, ya tienen asegurado su puesto las locales, Estados Unidos por su condición de campeón olímpico, así como España, Francia, Serbia, Bielorrusia y la República Checa, punteras del Eurobasket 2013, en el que las propias otomanas anclaron terceras.



La organizadora Oyanais Gélis tendrá de nuevo mucha responsabilidad sobre sus hombros.